

Firma UNACH convenio de colaboración con universidad de Cuba para promover la investigación, la movilidad y el intercambio

- **Signan el documento los rectores Jaime Valls Esponda y Ramiro Castillo León**

Para dar cumplimiento al Proyecto Académico “Generación y Gestión para la Innovación”, en su apartado de proyección internacional, que genere nuevas oportunidades de desarrollo para los docentes, administrativos y alumnos, la Universidad Autónoma de Chiapas firmó un convenio de colaboración con la Universidad de Ciego de Ávila (UNICA), de Cuba.

En el acto protocolario que se desarrolló en la Sala de Juntas de la Rectoría, firmaron el documento los rectores Jaime Valls Esponda y Ramiro Castillo León, el cual establece las bases para una cooperación recíproca a fin de impulsar proyectos de investigación.

El convenio marco prevé el establecimiento de planes para diseñar programas educativos de doble titulación, promover la movilidad e intercambio académico de estudiantes, docentes y administrativos, así como estrategias que permitan la comparabilidad de planes de estudios y la transferencia de créditos académicos.

Ambas instituciones educativas trabajarán también en proyectos de difusión y divulgación del conocimiento, a la vez que laborarán en acciones de mejora de la calidad de la gestión universitaria que favorezca la competitividad de ambas universidades.

En su intervención, el rector de la UNACH, Jaime Valls Esponda, expuso que este acuerdo es un paso más en el camino de la proyección internacional de la Máxima Casa de Estudios, el cual abre nuevas puertas para la preparación y el conocimiento de quienes forman parte de esta comunidad universitaria.

Recordó que con anterioridad, la Universidad Autónoma de Chiapas firmó convenios con el Centro Internacional de Física Teórica de Trieste, Italia, que le permite operar el Centro Mesoamericano de Física Teórica, una de las dos subsedes que el organismo europeo estableció en el continente americano.

Mencionó también que en este proyecto de internacionalización, la Universidad ha establecido acuerdos con el gobierno de Guatemala, además de otras instituciones educativas de Centroamérica, con quienes se trabaja en proyectos de educación virtual, a la vez que se tienen convenios de movilidad con universidades de Europa, Estados Unidos y Sudamérica.

Por su parte, el rector de la UNICA, Ramiro Castillo León, manifestó que este primer convenio que se celebra con una universidad del estado de Chiapas, representa una forma de poder internacionalizar y perfeccionar lo que se está haciendo en Cuba, lo que representa un espacio para promover el desarrollo educativo de los países que ambas instituciones representan.

“Con este convenio se establecen líneas de trabajo en materia de gestión turística y agropecuaria, así como otras posibilidades de intercambio de profesores y estudiantes, además de realizar proyectos conjuntos de investigación”, indicó Castillo León.

Finalmente, reconoció que la UNACH al ser sede del Centro Internacional de Física Teórica, podría convertirse en puente de trabajo con otras instituciones de su país como la Universidad de La Habana o el Instituto Superior de Técnicas Avanzadas, que cuentan con áreas especializadas en ese tema.